



LA CONFERENCE EPISCOPALE DU BENIN (C.E.B.)

Tél. +229 21 30 66 48 / 21 30 07 36 - Fax : +229 21 30 07 36 / 21 30 07 07

Cel. : +229 91 36 66 66 - E-mail : cepiscob@gmail.com

04 BP. 358 COTONOU - REPUBLIQUE DU BENIN

Prot.N° 398/23/CEB

70^{ème} SESSION PLENIERE ORDINAIRE DE LA C.E.B.

Djougou, les 20, 21 et 22 novembre 2023.

Communiqué final

Réunis à Djougou du 19 au 22 novembre 2023 pour leur première Session Plénière Ordinaire de l'année pastorale 2023-2024, les Évêques du Bénin ont rendu grâce à Dieu pour la vie de l'Église au Bénin et dans le monde. Cette 70^{ème} Session Plénière Ordinaire a commencé au soir du dimanche 19 novembre 2023 par une Messe Solennelle à la Cathédrale Sacré-Cœur de Djougou, présidée par son Excellence Monseigneur Roger HOUNGBEDJI, Archevêque de Cotonou et Président de la Conférence Épiscopale du Bénin, entouré de tous les Évêques, des prêtres et des consacré(e)s. Cette messe a connu aussi la participation active de toutes les composantes du peuple de Djougou : autorités civiles, militaires, paramilitaires, religieuses et une assemblée impressionnante de fidèles chrétiens. Le lendemain, premier jour des travaux, a été marqué par une séance de travail avec le Nonce Apostolique près le Bénin et le Togo, son Excellence Mgr Mark Gerard MILES.

1. Au début de leurs assises, les Évêques du Bénin ont eu une pieuse pensée pour deux vaillants fils de l'Église qui ont répondu à l'appel du Seigneur ces derniers mois : il s'agit de feu Mgr Marcel Honorat AGBOTON, Archevêque émérite de Cotonou et de feu Léon OKIOH, Vice-Président du laïcat au sein de la Conférence Épiscopale Régionale de l'Afrique de l'Ouest (C.E.R.A.O.). Pour les nombreux services rendus à l'Église, que Dieu, le Père des Miséricordes, leur accorde le repos éternel et fasse briller sur eux sa lumière sans déclin.

2. La Conférence Épiscopale du Bénin remercie tout le peuple de Dieu pour son soutien spirituel à l'occasion de sa récente *Visite ad Limina Apostolorum* à Rome du 16 au 21 octobre 2023. Ce fut un véritable moment de grâce marqué essentiellement par le pèlerinage sur les pas des Saints Apôtres dont ils sont les successeurs, les séances de travail dans les Dicastères, les célébrations dans les Basiliques de Rome et la rencontre avec les Béninois résidant à Rome. L'audience privée avec le Pape François fut le moment solennel chargé d'échanges profonds sur la marche de l'Église au Bénin. Il envoie ses chaleureuses salutations et sa Bénédiction Apostolique à tout le peuple de Dieu au Bénin. En définitive, les Évêques du Bénin rendent grâce à Dieu pour le bon déroulement de cet important événement ecclésial dont les nombreuses grâces rejaillissent déjà sur la vie de notre Église au Bénin.

3. Du 04 au 29 octobre 2023 a eu lieu à Rome le Synode sur la Synodalité, un important creuset d'échanges pour réfléchir sur la vie et l'avenir de l'Église. Notre Église du Bénin y a été représentée par son Excellence Mgr Coffi Roger ANOUMOU, Évêque de Lokossa. La Conférence Épiscopale du Bénin rend grâce à Dieu pour les résultats de cette première session dudit Synode. Elle invite le peuple de Dieu à continuer de prier pour une bonne suite des travaux prévus pour s'achever en octobre 2024. Que les résultats définitifs qui en découleront contribuent à la croissance et à l'édification de l'Église, notre Mère.

4. Du 09 au 17 août dernier, le Bénin a abrité l'édition 2023 du *Refresher Program*, une rencontre internationale des journalistes et communicateurs catholiques de l'Afrique Occidentale. Les travaux ont porté sur le thème : « *Dialogue interreligieux et promotion de la paix en Afrique de l'Ouest : contribution des communicateurs et professionnels des médias* ». L'objectif principal de ces professionnels des médias est de mieux s'outiller pour contribuer efficacement à la promotion de la paix, de la cohésion sociale et d'un sincère dialogue interreligieux dans leurs pays respectifs. Les Évêques du Bénin félicitent l'Association Béninoise des Communicateurs et Journalistes Catholiques (A.B.C.J./KTO) pour la belle organisation de ce grand forum d'échanges. Ils remercient, par la même occasion, toutes les personnes de bonne volonté qui ont généreusement

contribué à la réussite de cet événement important. Ils implorent sur eux l'abondance des grâces divines.

5. L'Église universelle a initié sa marche vers la célébration du grand Jubilé de l'année 2025 avec pour thème général : *Pèlerins d'Espérance*. En prélude, l'année 2024 est dénommée «*Année de la Prière*» : les Évêques du Bénin invitent tous les responsables de paroisse, les aumôniers des mouvements, les groupes de prière, les associations catholiques et les instituts religieux à prendre des initiatives concrètes pour mieux vivre cette année préparatoire. En outre, un grand pèlerinage national est envisagé en direction de la Basilique Notre-Dame de la Paix de Yamoussokro en Côte d'Ivoire pour marquer cette année jubilaire.
6. Les démarches en vue de l'acquisition d'une télévision catholique au Bénin ont connu une avancée significative avec l'obtention de l'agrément. Les Évêques du Bénin remercient la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (H.A.A.C.) pour ce grand pas franchi. Ils comptent sur la nette détermination, la franche collaboration et la généreuse contribution spirituelle et financière de tous les fils et filles de Dieu au Bénin pour un heureux aboutissement de ce projet.
7. Au volet socio-politique, la Conférence Épiscopale du Bénin apprécie les nombreux efforts du Gouvernement visant à donner un nouveau visage à notre pays à travers des réalisations concrètes telles que l'amélioration de nos axes routiers, l'éclairage des zones obscures, les nombreux projets de construction et de modernisation dans divers domaines. En leur exprimant leur gratitude pour tous ces efforts, les Évêques du Bénin formulent le souhait renouvelé de la prise de mesures sociales pour remédier à la flambée des prix des produits de première nécessité. En outre, face à la recrudescence des cas d'insécurité dans certaines localités de notre pays, ils encouragent les Forces de l'Ordre à ne point baisser la garde, surtout en cette période de fin d'année civile, afin de permettre à nos citoyens de vaquer librement à leurs occupations quotidiennes, car la quiétude est gage fondamental de tout développement.

Au terme de leurs travaux, les Évêques du Bénin expriment leur profonde gratitude à tout le peuple de Djougou pour l'accueil chaleureux qui leur a été réservé durant leur séjour. Ils implorent sur eux, ainsi que sur tous les fils et filles de notre pays, les torrents de grâces et de bénédictions divines. Que chaque citoyen puisse œuvrer en faveur de la paix dans le monde, dans notre pays et dans nos familles.

Bonne fête du Christ-Roi de l'Univers.

Fructueux Temps de l'Avent.

Et sainte année liturgique B.

Fait à Djougou, le 22 novembre 2023.


+ Mgr Roger HOUNGBEDJI, O.P.
Archevêque de Cotonou
Président de la C.E.B.

